

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

ABQ XLIX
Núm. 14.884

FRANQUEO
CONCERTADO

Martes 17 de Mayo de 1938

Redacción, Administración y talleres: D. Ibarra, 11

PRECIO
20 CENTIMOS

TELEF. 1533
APARTADO 17

Objetivos comunes a todos los sectores políticos del pueblo español: UNIDAD, RESISTENCIA, PRODUCCION

Optimismo peligroso

Se ha notado, que desde que logró nuestro heroico Ejército contener y casi paralizar la ofensiva enemiga, en algunos sectores políticos, lo mismo que en la calle, cundió un fácil optimismo basado en los paros de guerra que acusaban tranquilidad. Es normal que así sea. No cabe duda que la ofensiva facciosa fué frenada y que a ella siguieron unos días sin novedad en los frentes. Pero esto no es razón para creer que ya está todo hecho y que los fascistas no van a intentar ningún nuevo avance. Han aprovechado esta tregua impuesta por nuestra resistencia para reorganizarse, para cubrir las bajas, para acumular más material allí donde les convenga y poder dar, después de recobrar sus fuerzas nuevos golpes sobre nuestras líneas.

La guerra es un hecho vivo que tiene sus vicisitudes, sus altos y bajos, pero la guerra sigue y hasta que se ha tirado el último cañonazo no ha terminado, es decir que hasta entonces no puede nadie entregarse a ese optimismo peligroso, suicida, que nos haría olvidar que la guerra sigue.

Cada día el fascismo internacional tiene más prisa en terminar con la resistencia del pueblo español, porque sabe que esta resistencia nuestra es su agotamiento a más o menos largo plazo. Cada día de resistencia nuestra nos trae un nuevo apoyo, una nueva expresión de la solidaridad mundial. Cada día de resistencia nuestra nos coloca en condiciones más favorables para vencer al fascismo invasor.

Pero también cada día nos obliga a incrementar nuestro ritmo de trabajo, nuestro ritmo de lucha en los frentes de la producción, nuestro ritmo de guerra en todas las actividades. Estamos precisamente en la etapa de la guerra que nos exige más tesón, más sacrificio, más firmeza en el cumplimiento de todas nuestras tareas.

Nuestro pueblo, nuestros trabajadores lo saben. Y saben que en las trincheras de la producción se ganan grandes batallas y que hoy tienen ellos la misma responsabilidad que el combatiente en los parapetos del frente de batalla el mismo honor y la misma gloria. Por esto también ha sido creada la Medalla del Deber, para concederla a aquellos obreros y obreras que más se distinguen en la producción, en el cuidado de sus máquinas y sus herramientas, en su capacidad de organización y solidaridad con sus compañeros de taller. Esta medalla justa será un nuevo estímulo para todos a aquellos compañeros de lucha, que, como nuestros soldados, pelean y vencen todos los días en la batalla de la producción. Días pasados decíamos que si el enemigo codicia Castellón, sabríamos defenderlo. Que para ello era necesario poner en juego todos nuestros recursos en hombres, materias y entusiasmo. Que era tarea de los Sindicatos el acelerar el apoyo al Gobierno de Unión Nacional, para reforzar la unidad en todos sus aspectos para aportar más voluntarios al Ejército Popular y a las formaciones, para incorporar a las mujeres al trabajo ayudándolas y apoyándolas en su deseo de luchar junto a los hombres y sustituirlos al marcharse estos al frente. Todas estas tareas siguen en pie. Y su ritmo de cumplimiento por cada día más intenso, comprendiendo todos que nada ha ocurrido que permita entregarnos a fáciles y alegres optimismos, que sentamos sólo peligrosos, sino suicidas.

PARTE OFICIAL DE GUERRA

En el Este (Alto Pirineo) rechazamos todos los ataques, cercando a las fuerzas facciosas. En Levante combatimos intensamente.

Nuestros aviones bombardean con gran eficacia el aeródromo de Caude

ESTE.— En el sector del Alto Pirineo los facciosos intentaron asaltar nuestras líneas, siendo rotundamente rechazados y sufriendo muchas bajas. Las fuerzas atacantes quedaron cercadas en difícil situación de salida. En los demás sectores, la actividad habitual. LEVANTE.— El enemigo ha proseguido la ofensiva, fuerte

GOBIERNO CIVIL

El XII Batallón de Zapadores regala un día de racionamiento de pan para los establecimientos benéficos

Al recibir esta mañana el señor gobernador a nuestro reportero, le ha comunicado que el Batallón de Zapadores del Ejército de Maniobras le había ofrecido el racionamiento de pan correspondiente al día 16 de Mayo, para que fuera destinado a los establecimientos benéficos de esta capital.

El citado racionamiento asciende a 700 kilogramos, que el señor gobernador ha entregado a Asistencia Social. Este rasgo de los camaradas del XII Batallón de Zapadores ha sido altamente elogiado por nuestra primera autoridad civil, que ha enaltecido como se merece el valor combativo y las dotes cívicas de los soldados de la Libertad.

mente protegido por la aviación y tanques, en el sector de Ailepuz, habiendo avanzado su línea al sur de Gúdar, donde se combate intensamente.

Nuestras fuerzas capturaron prisioneros y material de guerra. En el sector de Cuevas de Vinromá las tropas leales efectuaron varios afortunados golpes de mano, causando a los facciosos gran quebranto.

En los demás Ejércitos sin novedad.

EJERCITO DEL AIRE

En la mañana del día 14, la aviación republicana efectuó un eficaz bombardeo sobre el aeródromo faccioso de Caude, donde se acusaba una importante concentración de aparatos italianos.

El servicio fué realizado por doce aviones de gran bombardeo, que a pesar del nutrido fuego antiaéreo, consiguieron lanzar toda su carga con precisión exacta sobre veinticinco «Fiat» alineados en el campo, viéndose salir de ellos grandes columnas de humo, que siguieron observándose durante toda la jornada desde nuestros puestos de tierra, lo que indica que los aviones italianos ardiaron. Tanto nuestros aparatos de bombardeo como los cazas que los protegieron, regresaron sin novedad.

Ante la presencia en Sagunto de aviones enemigos se elevaron nuestros cazas, entablando combate con los rebeldes y logrando derribar uno de ellos, que cayó en punzón al mar, a unas veinte millas de la costa.

La declaración de principios vista por los distintos organismos

Lo que opina el camarada Ferrero, Secretario del Comité Provincial de la C. N. T.

Deteníamos la opinión que la declaración de principios del Gobierno de la República ha merecido a la sindical C. N. T. de esta provincia, y fuimos en busca del secretario, camarada Ferrero, el cual nos recibe con gran amabilidad. Después de exponerle las razones que nos inducen a inquirir su opinión como secretario de la C. N. T., se presta al interrogatorio, contestando con claridad a nuestras preguntas, en los siguientes términos:

—¿Cuál es su opinión sobre la declaración de principios del Gobierno?

—Mi opinión sobre este particular es bien favorable a dicha declaración, ya que con ello nuestro Gobierno de Unión Nacional, ha dado un mentis rotundo a todos los burocratas, que tanto en España como en el extranjero, por ignorancia unos y por mala fe los más, venían presentando nuestro movimiento como una bancal de negros y que el Gobierno quería vender España, no sé a quién ni por cuanto.

Era pues de gran necesidad que el Gobierno, de una manera oficial, pero enérgica, diera a entender al mundo entero, cuál es la manera de pensar y sentir del pueblo español, que no está dispuesto a dejar que nuestro territorio sea invadido por nadie, entendiéndose bien, ¡por nadie! que hable un idioma diferente al nuestro, sea éste el que sea. El pueblo español acepta y agradece en lo que vale, la ayuda que del extranjero podamos recibir, pero ¡ah! si a costa de esa ayuda tuviera que hipotecar su libertad y su independencia, tengo la seguridad absoluta que el pueblo renunciaría a ella, pues la historia de nuestra Patria está en su mayor parte escrita por gestas de hombres que no se avenían a ser esclavos de nadie.

Es además muy oportuna la Declaración de Principios, ya que coincide con la apertura de la Sociedad de Naciones, y como era lógico, nuestro representante diplomático tenía que presentarla en las reuniones que se celebraban. No tenemos grandes esperanzas en lo que la Sociedad de Naciones pudiera resolver, pues en sus 1011 reuniones no ha resuelto nunca nada, que no haya sido lo de las grandes comisiones que a costa del pueblo hacen.

—¿Qué trascendencia ha tenido en la organización la declaración del Gobierno?

—La C. N. T. es una organización muy veterana y muy curtida en las luchas por la independencia para que no se diera inmediatamente cuenta de la trascendencia que tiene dicha declaración; esto pues, como es lógico, tenía que verse con gran simpatía por parte de los muchos

millares de trabajadores, de españoles auténticos, que militan en esta organización, que se avienen a perderlo todo menos su libertad y su independencia, y aunque no lo han demostrado al son de bombo y platillo, están completamente identificados con el Gobierno de Unión Nacional.

Pero saben también los trabajadores de esta organización, porque se lo ha demostrado su larga experiencia, que no basta tener la razón, de la República ha merecido a la sin sino que hay que ser fuertes para imponerla, y si esto es una verdad incontrovertible, hay que reconocer, que unas palabras escritas en un papel, por más interés que tenga, no es arma decisiva para ganar la guerra, pues para ganar la guerra se necesita valor (lo tenemos) y... bueno, usted ya me comprende, ¿verdad? ¡Ah! y no se le olvide decir, que si hasta hoy nuestra Organización estuvo al lado del Gobierno, a todo y por todo, hoy sigue lo mismo, y no dá más porque no tiene más; que los demás organismos políticos y sindicales hagan lo mismo y ganaremos la guerra, pese a quien pese y calga quien calga.

El diputado por Asturias y el secretario del Partido Comunista vasco, visitan al gobernador

Ayer por la mañana, visitaron al señor gobernador, el diputado por Asturias, Juan José Manso, el secretario del Partido Comunista vasco, señor Ormozábal y un miembro del Comité Central del Partido Comunista de España, cambiando impresiones sobre la situación de nuestra provincia.

Por la tarde visitaron algunos frentes, quedando muy bien impresionados de la elevada moral de nuestras tropas.

También visita al gobernador el Inspector de la Dirección de Seguridad

También ayer por la mañana estuvieron en el Gobierno civil para cumplimentar al señor gobernador, el inspector de la Dirección general de Seguridad, señor Domínguez y el subinspector señor Laiana, tratando sobre la situación del orden público en nuestra provincia, que es satisfactorio.

El gobernador les invitó a comer, asistiendo también el comisario señor Novella y el teniente coronel de Asalto, señor Cordocillo.

**¡Cada casa un fortín!
¡Cada pueblo una fortaleza!**

Cuando el enemigo presiona fuertemente sobre nuestras líneas, y vuelve metralla sobre nuestros pueblos del frente y de la retaguardia, es deber de todo antifascista, de todo español digno de serlo de tomar las medidas necesarias para hacer más eficaz nuestra resistencia y elevarla al máximo.

No se trata de saber (o de creer) si el enemigo va a llegar a tal o cual sitio, a tal o cual pueblo. No se trata de crear y organizar la resistencia allí donde nos encontremos, en este pueblo, en aquel, en el de más allá, para previniendo todas las contingencias de la guerra, estar siempre en condiciones de dar la batalla al fascismo, si fuera necesario hasta en nuestra misma casa.

No hemos de olvidar que Madrid pudo resistir en noviembre del 36, porque pudo y supo plantar y agarrar su entusiasmo en aquellas rudimentarias zanjas, en aquellos papapetos de adoquines y tierra, en aquellas piedras, maderas y árboles que los milicianos habían construido,

dispuestos a defender sus calles, sus plazas, sus casas, sus sindicatos, sus partidos, cada rincón de Madrid por donde intentaran entrar los moros y los legionarios asesinos. Madrid dio la batalla en sus mismos arrabales, en sus mismas puertas y venció, con el asombro del mundo entero.

Nosotros, Castellón, puede hacerlo también. Castellón puede hacerlo hoy todavía lejos de las calles de la capital. Pero debe hacerlo, lanzando todos sus hombres útiles, que aún quedan, a un trabajo intenso y organizado de fortificación y atrincheramiento de todos los pueblos inmediatos o no a las líneas de fuego, para hacer de cada uno una fortaleza inexpugnable donde poder hincarse nuestros heroicos soldados y donde se detenga y se estrelle la bestia fascista.

Esta es una de las tareas urgentes que nos plantea la guerra. ¡Para resistir y vencer, cada casa un fortín, cada pueblo una fortaleza!

CONSEJO PROVINCIAL

El Presidente, José Hernández Merlos, deja la presidencia para ingresar de comandante de carabineros

Al recibimos esta mañana el presidente del Consejo Provincial, camarada Hernández Merlos, nos ha manifestado que habiéndosele concedido el ingreso en las fuerzas de Carabineros con el grado de comandante, se veía en la precisión de dimitir el cargo que hasta este momento había ostentado en el Consejo provincial.

Añadió el camarada Hernández que al abandonar la presidencia quería hacer público testimonio de gratitud a todos sus compañeros de Corporación que de una manera sincera le habían una y otra vez otorgado su confianza en el difícil cargo que ostentaba y que sin distinción de ideas habían colaborado en cuantos asuntos del Consejo reclamaron la asistencia de todos los consejeros. También expresó su gratitud para todo el personal del Consejo, por la ayuda eficaz que le ha prestado y la lealtad con que han desempeñado los servicios a los mismos encomendados.

Agregó que estaba muy reconocido al trato que siempre le ha dado la prensa. Manifestó que esta tarde, previo el arqueo correspondiente, se haría cargo del Consejo el vicepresidente primero, Vicente Mercé, de cuyas magníficas dotes hizo grandes elogios y que son de todos conocidos por la gran labor realizada desde que estalló el movimiento sedicioso.

Finalmente dijo que se había despedido personalmente de todos los empleados del Consejo, ofreciéndose en su nuevo cargo. Los empleados le han exteriorizado el afecto que durante el tiempo de su permanencia en la presidencia se ha granjeado, sintiendo de veras la marcha del camarada Hernández, aunque se sienten satisfechos de que haya abandonado este cargo para vestir el uniforme de Mayor de Carabineros, yendo al frente a luchar por la causa antifascista.

Un buen donativo del ramo textil

Antes de abandonar la presidencia el camarada Hernández, ha ingresado en la Caja provincial mil pesetas, cantidad donada por la organización del ramo textil U. G. T. - C. N. T. de Castellón, con destino a la suscripción abierta por el Consejo

Nuestros soldados siguen resistiendo

Los intentos más violentos, los más intensos ataques se estrellaron ante su decisión. No olvidan un momento que cada hora que contienen a la invasión la gana España para su independencia, la gana nuestra República democrática. Saben que la mejor manera de ayudar al Gobierno, de que la declaración de principios imponga con toda eficacia nuestra verdad al mundo, es superar cada día su propio heroísmo.

Nuestro Ejército resiste con firmeza y ataca brillantemente

Está seguro de que en la retaguardia, todos y cada uno han de ser dignos de su sacrificio. Está seguro de que la unidad, la incorporación de la mujer al trabajo, la producción, el voluntariado, van a alcanzar el ritmo y el volumen necesarios.

¡Más esfuerzo en la producción!

¡Más mujeres al trabajo!

¡Más estrecha cada día nuestra unidad!

jo para reparar los enormes daños causados al Hospital provincial por la aviación fascista en uno de sus constantes bombardeos.

Como colofón a la magnífica obra realizada por el camarada Hernández al frente del Consejo Provincial y antes de salir para el frente, ha entregado de su peculio particular 200 pesetas para engrosar la suscripción abierta en pro de las obras de reparación del Hospital provincial.

El teniente coronel Lister, gran jefe del Pueblo, envía una carta entusiasta a "Unión de Muchachas"

Agrupación Autónoma del Ebro
V Cuerpo de Ejército
Jefe

En campaña 7 Mayo 1938
Comité Provincial de
Unión de Muchachas
Castellón

Queridas camaradas: He recibido vuestra carta con mucho retraso; es por esto que no os haya contestado antes.

Es magnífico el espíritu que os anima a las muchachas españolas en estos momentos en que nuestra Patria se ve invadida por los italianos y alemanes. Yo no esperaba menos de vosotras y estoy seguro que trabajareis más cada día para ayudarnos a expulsar a los que quieren esclavizar al pueblo español.

Nosotros tampoco queremos que nuestros hijos sufran los rigores de la pobreza como muchos de nosotros lo hemos pasado y por eso luchamos en las trincheras por conseguir para ellos un mañana más feliz que el nuestro. Con vuestra ayuda y entusiasmo trabajando en la retaguardia y nosotros en el frente, lo lograremos.

Me parece muy bien lo que proponéis que os escriban los soldados y para ello envío las señas a las Divisiones para que lo hagan, y podéis tener la seguridad que os escribirán con el respeto y cariño de camaradas.

Recibir un saludo afectuoso de vuestro camarada.

Firmado:
ENRIQUE LISTER

Sindicato de Policía Rural

RAMON CLAROS TORRES, Presidente del Sindicato de Policía Rural de esta capital.

HAGO SABER:

- 1.º Que se promueva el plazo de cobro voluntario de los recibos del primer semestre del año actual, de los repartos por Guardería y reposición de caminos del término, hasta el día 31 del corriente, pasada esta fecha los deudores que no hayan satisfecho sus cuotas, se procederá contra ellos por la vía de apremio con la máxima energía con arreglo a Ordenanzas, y
- 2.º Los accidentes del trabajo agrícola no serán atendidos ni satisfechos sus pagos, si no acreditan los interesados con la presentación del correspondiente recibo estar al corriente.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.
Castellón 16 de Mayo de 1938.
El Presidente,
RAMON CLAROS

Información judicial

Tribunal Popular

JUICIO SUSPENDIDO

Por incomparecencia del procesado, ha sido suspendido esta mañana el juicio oral de la causa seguida a Emilio Rebugent Font, acusado del delito de lesiones y daños.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana

AVISO

Se pone en conocimiento de los señores propietarios, cuyas fincas se administran en este organismo, que vendidas de momento las dificultades de personal que las recientes movilizaciones militares han producido, pueden pasarse a retrar sus liquidaciones del primer trimestre del año en curso, las libretas del 1 al 1.500.

Interesantísimas declaraciones del general Miaja de su visita a nuestros frentes y nuestra retaguardia

Exalta la alta moral de lucha de Castellón

Madrid.-El general Miaja recibió la visita de numerosos jefes militares y de las autoridades, que acudieron a cumplimentarle en las primeras horas de la tarde.

El general Miaja regresa complacido de su viaje por tierras de Castellón y Valencia, donde ha advertido que de día en día, la moral de aquellos pueblos es más elevada, según pudo comprobar especialmente en Castellón, donde la proximidad del enemigo ha alejado el ánimo de tal manera, que toda la población civil ha dado muestras de gran serenidad entre los más duros bombardeos realizados por la aviación germano-italiana.

El jefe de los Ejércitos agrupados, al recibir esta noche a los periodistas en el Cuartel General, les presentó al nuevo jefe del Ejército del Centro, coronel don Segismundo Casado, dedicando grandes elogios a su capacidad y dotes de mando.

El nuevo jefe del Ejército del Centro manifestó que siempre después de las armas del Ejército ha considerado a la Prensa como una de las más poderosas de la guerra.

El Director General de ganadería D. Mariano Juez, se incorpora al frente

Barcelona.-Por pertenecer al reemplazo de 1927, se ha incorporado a filas el director general de Ganadería don Mariano Juez.

Una comisión de mutilados de las Brigadas Internacionales se despiden del pueblo español, prometiendo seguir luchando por nuestra causa de todo corazón

Barcelona.- Antes de regresar a sus respectivos países, una comisión de mutilados de las Brigadas Internacionales ha entregado en la Presidencia del Consejo una carta dirigida al jefe del Gobierno, en la que agradecen las atenciones recibidas y ruega transmita a sus camaradas del glorioso Ejército Popular su salud enardecida y la seguridad de que siempre, con su pensamiento, estarán al lado de ellos.

Al partir al extranjero añaden que queremos expresar al Gobierno y a nuestros hermanos de los frentes, que nosotros siempre nos hemos de considerar unidos, sin distinción de ideologías ni tendencias políticas, como lo estuvimos en el frente, donde la unidad de todos los antifascistas es la garantía de nuestra victoria sobre la invasión extranjera en España.

Queremos asegurar también que así como ayer combatimos con el fusil, contra el fascismo invasor, en el extranjero, hemos de poner nuestra palabra y nuestra pluma al servicio de la causa de España y de la República, para contrarrestar la campaña abominable de calumnias que lanzan los fascistas contra el pueblo español.

El fascismo pudo haber destrozado nuestros cuerpos pero nuestro corazón y nuestros pensamientos no los puede aniquilar y éstos estarán siempre al lado del pueblo español y de la República.

Los inscritos de maquinaria del 40, se concentrarán del 20 al 25 del corriente. Los del 26 del 1 al 5 de Junio

Barcelona.- La "Gaceta" publica un orden de Defensa Nacional, disponiendo que la concentración de los inscritos en maquinaria correspondientes al reemplazo de 1940 tendrá lugar los días 20 al 25 del corriente mes y los del reemplazo de 1926, los días del 1 al 5 del próximo junio.

En Madrid se celebró una reunión entre el general Miaja, coronel Casado y demás jefes y comisarios del Centro

Madrid.-En el cuartel general bajo la presidencia del general Miaja se celebró a medio día una reunión a la que concurrieron los jefes del Ejército de la zona Centro y la mayoría de los comisarios y jefes del Estado Mayor.

La reunión duró cerca de dos horas sin que se facilitara ninguna referencia de lo tratado. Concurrió también el jefe del Ejército del Centro, coronel Casado. Terminada la conferencia los señores Miaja y Casado recibieron a los periodistas a los que comunicaron que no ocurría novedad.

Importantes disposiciones del Ministerio de Agricultura para asegurar la próxima cosecha de arroz

Valencia.- En la delegación del Ministerio de Agricultura se han reunido nuevamente los representantes del Comité de Enlace Campesino U. G. T. - C. N. T., la Federación Sindical Arroceros, Trabajadores de la Tierra, Regional de Campesinos de Levante y Provincial Campesinos Dirección y Delegación Provincial del Instituto de Reforma Agraria convocados por el delegado del Ministerio de Agricultura.

Dió conocimiento a los reunidos de la resolución adoptada por la autoridad militar competente sobre el problema de la plantada de arroz. Manifestó que dicha autoridad ha decidido suspender la incorporación por un plazo no superior a 25 días de los agricultores y obreros arroceros de esta región, movilizados como trabajadores de la tierra, para engrosar las filas de las brigadas de fortificaciones, a fin de que puedan dedicarse a la plantada del arroz que es precisa para la próxima cosecha.

Los reunidos tomaron distintos acuerdos encaminados a lograr en el más breve plazo la plantación de todas las tierras del Tarrojal, que presenta una cosecha superior a la del año pasado asegurando el abastecimiento de este producto para el Ejército y la población civil.

Los agricultores y obreros arroceros en un trabajo intenso dejarán en este aspecto, resuelto el problema del abastecimiento para dicho producto después sus esfuerzos a la construcción de fortificaciones que aseguren una buena resistencia de nuestros heroicos soldados.

Carnets chofes

Tramitación automovilística

Agencia ROMA

CASAS SALA, 102

CASTELLÓN